



« Le crépuscule des verreries au bois de la Grande Thiérache »

Exposition itinérante du 1^{er} décembre 2010 au 30 avril 2012

Verrier rime avec transfrontalier en Grande Thiérache, c'est-à-dire au carrefour de la Botte du Hainaut belge et des départements français de l'Aisne et du Nord, région où les verriers étaient européens bien avant l'Union Européenne.

Grâce au soutien du Fond Européen de Développement Régional et du programme INTERREG IV France-Wallonie-Vlaanderen, une exposition itinérante a été créée sous le commissariat de M. Stéphane Palaude pour retracer l'histoire des verreries, soit de verre blanc, soit de verre noir, qui utilisèrent une dernière fois le bois comme combustible de chauffe de leurs fours de fusion, entre 1789 et 1847, à Rance (Belgique), Anor, Fourmies, Sars-Poteries, Trélon (Nord), Le Nouvion-en-Thiérache, Saint-Michel ou encore Wimpy-Quinquengrogne (Aisne).

Afin de rappeler à la population de la Grande Thiérache d'aujourd'hui combien le monde de cette époque était petit et transfrontalier, tant chez les verriers que chez les maîtres de verreries, cette exposition se déplacera à :

RANCE du 1^{er} décembre 2010 au 31 mars 2011

WIMY du 1^{er} avril au 31 juillet 2011

ANOR du 1^{er} août au 30 novembre 2011

HIRSON du 1^{er} décembre 2011 au 30 avril 2012

L'intérêt des habitants de cette région pour le patrimoine verrier local s'est d'ailleurs traduit par le prêt de pièces anciennes sorties pour l'occasion des placards et dès lors exposées.